



FRENTE POLÍTICOS

1. Optimismo. **Claudia Sheinbaum** ya se ve con la banda presidencial, mientras la oposición todavía cuenta impugnaciones. El 14 de agosto se perfila como la fecha clave en la que el Tribunal Electoral podría hacer oficial su victoria. En una conferencia, **Sheinbaum** mostró seguridad al declarar que su equipo está en contacto con el Tribunal, monitoreando cada movimiento de las impugnaciones. Su reunión con gobernadores para discutir proyectos de infraestructura es el preludio de lo que viene en materia de desarrollo. El camino a 2030 está lleno de baches que la Cuarta Transformación irá tapando. Este arroz ya se coció.

2. Falta de apoyo. A pesar de sus promesas, los senadores de Morena, PT y PVEM dejaron en el aire 29 compromisos, incluyendo la regulación de la cannabis y la ley de consulta indígena. Culpan a la falta de recursos o a la redacción defectuosa, excusas que ya no convencen a nadie. Entre las promesas incumplidas se encuentran reformas críticas como la Ley de Aguas Nacionales y la eliminación del arraigo, proyectos que son necesarios, pero que siguen en el limbo. Los pesos pesados del Senado, como **Ricardo Monreal** y **Eduardo Ramírez**, a pesar de su influencia, no lograron traducir el discurso en acción concreta. ¿Los dejaron solos?

3. Aritmética política. Morena y aliados suman victorias como niños suman canicas, defendiendo la sobrerrepresentación con el entusiasmo de quien saca cinco en matemáticas y, aun así, pide reconocimiento. **Sergio Gutiérrez Luna**, representante de Morena ante el INE, argumenta que lograr victorias en 85% de los distritos es prueba irrefutable de la "voluntad popular". Pero al contar sus escaños como coalición y no como partidos, burlan la lógica electoral y la Constitución. Detractores afirman que esto distorsiona la representación proporcional, convirtiendo la democracia en un juego amañado. La controversia sigue.

4. Gratitud. La gobernadora de Quintana Roo, **Mara Lezama**, no escatima en halagos para el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, atribuyendo el meteórico crecimiento económico del estado al Tren Maya. Con un 20.6% de aumento en el PIB y 100 mil nuevos empleos en el primer trimestre de 2024, **Lezama** pinta un cuadro de prosperidad impulsada por una inversión histórica de 200 mil millones de pesos. Según dice, el Tren Maya es la vía hacia la justicia social y la prosperidad compartida. Ya se esperan los beneficios sociales de este megaproyecto. La promesa es grande, el tiempo dirá si es más que un simple tren de los sueños.

5. Resistencia. En medio del nerviosismo global, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** asegura que la economía mexicana puede aguantar el chaparrón. Con los mercados temblando por una potencial recesión en Estados Unidos, promete que las reservas históricas y finanzas saludables son un escudo. A pesar de que el peso subió a 19.55 por dólar, se muestra confiado, recordando que el peso ha ganado fuerza durante su sexenio. Según él, somos vecinos de Estados Unidos, sí, pero no somos sus rehenes financieros. El mensaje es claro: que no cunda el pánico, México está preparado. ¿Cuándo les han dicho algo que no?